
Retrouvez toute l’actualité sur le site internet de la commune : https://www.machezal.fr 
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LE MOT DU MAIRE 

Suite à deux week-ends bien animés et festifs dans notre village, nous 
vous proposons de vous poser quelques instants pour parcourir ces 
quelques pages et revenir sur les évènements marquants de notre 
commune. 

Après un zoom sur le budget puis la présentation des projets 
engagés, vous retrouverez des informations diverses et pratiques. 

Chapeau aux forces vives malécazaliennes pour les manifestations 
rassembleuses et conviviales. 

Un clin d’œil à l’équipe de rédaction de cette édition qui a fait peau 
neuve. Merci à Olivier pour son investissement tant sur le bulletin que 
sur le site internet de la commune qui petit à petit prend un nouveau 
look. 

Je vous souhaite un bel été et passez de bonnes vacances ! 

Béatrice Fournel 
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BUDGET 

 

1. BUDGET GENERAL 2023 

 

 

 

 

 

 

€28 470,00 

€121 500,00 

€77 740,00 

€30 400,00 

€115 955,86 

Recettes

Produits des services et ventes

Impôts et taxes

Dotations, subvention, FCTVA

Autres produits de gestion
courante

Excédent prévu

€106 120,00 

€139 628,00 

€27 600,00 

€45 286,00 

€1 753,36 €31 409,03 

€22 269,47 
Dépenses

Dépenses générales (Eau, 
électricité, entretien, taxes…)

Charges de personnel (Salaires, 
cotisations, médecine…)

Atténuations de produits

Autres charges de gestion 
courante (indemnités, cotisations, 
versement de subventions, Sdis…)
Charges exceptionnelles

Virement à la section
d'investissement

Opération d'ordre transf entre
sections
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BUDGET 

 

RÉSULTAT POUR L'ANNÉE 2022 :

Budget Général Budget assainissement 

Fonctionnement + 205 955,86 € Fonctionnement + 20 077,96 € 

Investissement +   62 054,13 € Investissement + 77 302,04 € 

 
INVESTISSEMENTS PRÉVUS POUR L'ANNÉE 2023 

Voirie (chemin des champs, du Marché, du Truchet, Champamont) 46 529,24 € 

Travaux cure (volets, fenêtres…) 82 414,68 € 

Travaux isolaFon (ex-poste) 7 000,00 € 

Chaudière 81 387,21 € 

Aménagement terrain 136 000,00 € 

Ordinateur portable 800,00 € 

Extension 6 576,00 € 

 

2. BUDGET ASSAINISSEMENT 2023 

FONCTIONNEMENT 

Dépenses Recettes 

Charges générales 23 501,61 €  Redevances 12 000,00 €  

Intérêts   1 013,30 €  Amortissements subventions 4 477,00 €  

Amortissements 12 040,05 €  Résultat reporté 20 077,96 €  

Total  36 554,96 €  Total  36 554,96 €  

 

* Prêt relais en attente de la perception des subventions pour réhabilitation de la station de traitement de la 
Grand’Place
 

INVESTISSEMENT 

Dépenses Recettes 

Renouvellement équipement 675 472,09 €  Fctva 1 500,00 €  

Emprunt 24 000,00 €  Subvention d’études 241 189,00 € 

Subvention d'équipement 4 477,00 €  Amortissements 12 040,05 €  

Terrains 11 500,00 € Résultat reporté 77 302,04 € 

Reste à réaliser 21 582,00 € Emprunt (prêt relais*) 405 000,00 € 

Total  737 031,09€   Total  737 031,09 €  
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AMENAGEMENT DU TERRAIN 

Dans le prolongement des aménagements réalisés autour de la mairie, le conseil municipal souhaite 
donner un usage plus agréable au terrain situé derrière la mairie. 

Nous avons le plaisir de vous présenter le croquis de ce que sera cet espace en 2024. 

Le projet consiste à construire une nouvelle buvette plus fonctionnelle avec des toilettes adaptées 
Personnes à Mobilité Réduite et un auvent. Cet équipement couvert pourra être utilisé par les 
marcheurs comme zone de pique-nique et sera mis à disposition des associations et des habitants lors 
des manifestations. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Retour en détails des actions menées à ce jour : 

• Nous avons travaillé avec le cabinet d’architectes Équilibre afin d’optimiser l’espace. 
• Les associations ont été associées à la démarche lors de rencontres pour prendre en 

compte leurs attentes et besoins.  
• Les abords du terrain feront l’objet d’un réaménagement par la réhausse du mur de clôture 

sur la partie Ouest. 
• Le long du chemin sera modifié dans la continuité de ce qui a été fait sur la place de la 

mairie avec la création d’un accès direct (reprise du mur, suppression du grillage et mise en 
place de garde-corps…). 

• La surface sera conservée sans délimitation d’espace pour conserver un usage flexible.  
• L’aspect global paysager sera retravaillé pour que chacun puisse apprécier et profiter de ce 

nouvel équipement. 
• Pour nous accompagner dans cet investissement, nous avons sollicité des subventions 

auprès du Département et de l’État au titre du fonds de soutien à l’investissement local.  
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           RÉHABILITATION DU SYSTÈME D’ASSAINISSEMENT DU BOURG 

L’entreprise LMTP a été retenue suite à la consultation dans le cadre des marchés publics. 

Elle est chargée de missions suivantes :  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

• Travaux préparatoires, études d’exécution,  
• La construction phasée de la STEP par filtres plantés de roseaux dimensionnée pour traiter 290 

Equivalents Habitant en lieu et place de l’actuel ouvrage d’épuration,  
• La démolition de l’actuelle STEP,  
• Le raccordement au réseau d’assainissement existant via création d’un réseau gravitaire depuis 

le regard existant sous accotement du chemin de la Gongardière,  
• Création de 2 ouvrages de siphonnage,  
• La construction d’un poste de refoulement et des réseaux associés. 
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           RÉHABILITATION DU SYSTÈME D’ASSAINISSEMENT DU BOURG 

Mise en œuvre du premier étage sur la parcelle 437. 
 

Curage du bassin existant et épandage des boues 

Construction du second étage en remplacement de la station existante. Pendant 
cette phase, le traitement des eaux usées sera assuré par le premier étage. 

 

Les travaux ont commencé début juillet et vont se dérouler en 3 phases : 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

DEPENSES TTC  

Plan Topo        3 221,40 €  

Étude de sol        2 990,40 €  

Dossier Loi sur l'Eau        2 742,00 €  

Maitrise d'œuvre      43 098,00 €  

Frais de publication        1 800,00 €  

Terrains      11 500,00 €  

Actes et géomètre        1 250,00 €  

Travaux 

Travaux    478 158,00 €  

Curage      11 598,00 €  

Analyse et contrôles        1 800,00 €  

Réseaux      55 000,00 €  

TOTAL    613 157,80 €  

RECETTES TTC 

État      94 129,00 €  

Agence de l’eau    124 200,00 €  

Département      60 120,00 €  

FCTVA      50 000,00 €  

  

Emprunt    265 000,00 €  
          

  
    
        
          

Autofinancement      19 708,80 €  

TOTAL    613 157,80 €  

Un Zoom sur les finances 

1 

2 

3 

Pour la bonne conduite des travaux,  

Le Chemin de Bonnerie pourra être barré sur certaines périodes. 
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A SAVOIR! 

VISITE AUX AINÉS 

Chaque année, la commission sociale composée 
de 8 membres représentant les habitants et le 
conseil municipal rend visite à nos ainés. 

En 2023, aux alentours de Pâques, ce sont 29 colis 
qui ont été distribués auprès des plus de 80 ans et 
l’occasion de passer un moment sympathique. 

Le coffret gourmand confectionné par Sophie, la 
chocolatière locale (Cass’noisette) et agrémenté 
de bouteilles, a ravi les papilles. 

Pour les résidents des maisons de retraite, c’est un 
coffret bien-être qui leur a été offert. 

 

 

 

 

 

 

 

DEPOT DE PAIN A LA HALLE 

 
 

Jours et horaires du Dépôt de pain 
(à côté de la bibliothèque) 

 
 
 
 
 
 
 
En raison des congés annuels de la boulangerie ROCHE, les Bénévoles vous informent que le dépôt de 
pain sera fermé du mercredi 2 août au mardi 22 août inclus. 

 
Un grand merci aux bénévoles qui permettent de maintenir le service pendant la fermeture du 
commerce ! 

Composition de la commission 

Mijo Chambost        Françoise Chambost 
Jérôme Mathevet        Raphaël Cherblanc 
Agnès Bonnet Teste     Evelyne Pain 
Monique Volle       Béatrice Fournel 

           Olivier Guillemot 
 

• Mercredi, vendredi et samedi de 10 h 30 à 12 h 
• Dimanche de 9 h à 10 h 30 
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A SAVOIR! 

Parce que c’est bon pour la planète ! 
Ayons le bon réflexe ! 

 

UN PETIT GESTE POUR LA PLANETE !  

Nous vous informons de la fabrication de verres 
réutilisables personnalisés à l’effigie de l’animal 
emblème de notre village, le bouc. 

Ces gobelets seront mis à disposition des associations qui 
le souhaitent lors de leurs manifestations. 

Cette initiative participe ainsi à la préservation de 
l’environnement en renonçant aux verres biodégradables 
ou jetables.  

 

 

 

 

 

CADASTRE SOLAIRE 

  
 
 
 
 

 
 
 Le cadastre solaire, c’est quoi ? 

 
Cet outil permet, en quelques clics, de connaître le potentiel solaire 
d’une toiture ou d’un parking et ainsi d’analyser l’intérêt technique et 
économique d’un projet de production solaire photovoltaïque ou 
thermique. 
 
Accessible gratuitement en ligne, l’outil propose notamment une 
estimation de la production énergétique potentielle et des coûts 
d’investissement associés. Il permet également d’entrer en contact 
avec des acteurs du service public pour bénéficier d’un 
accompagnement objectif et qualitatif. Ainsi, il participe à la lutte 
contre les arnaques de démarchage. 
 
Le cadastre solaire fournit un premier niveau d’information pour 
amorcer un projet d’installation de panneaux solaires. 
 

 

Le cadastre solaire est gratuit, fiable et accessible à tous les ligériens, directement sur internet 
via le site https://cadastre-solaire.siel42.fr 
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A SAVOIR! 

GÉRER MES BIENS IMMOBILIERS : UN NOUVEAU SERVICE EN LIGNE POUR LES USAGERS 
PROPRIÉTAIRES 

Le service « Gérer mes biens immobiliers » s’enrichit pour permettre aux propriétaires de se conformer 
à la loi et déclarer l’identité des occupants de leurs biens immobiliers. 

 
Le service donne également la possibilité de déclarer les loyers 
en cas de locations. 

Dans ce cadre, afin d’identifier les locaux qui demeurent 
taxables, la loi de finances pour 2020 a mis en place une 
nouvelle disposition déclarative à destination de l’ensemble des 

propriétaires (personnes physiques et personnes morales). 

Ces derniers devront, pour chacun de leurs locaux, indiquer à quel titre ils les occupent et, quand ils ne 
les occupent pas eux-mêmes, préciser l'identité des occupants et la période d’occupation (situation au 
1er janvier 2023). La déclaration de gestion des biens est repoussée jusqu’au 31 juillet 2023. 

 

ELECTIONS SENATORIALES DU 24 SEPTEMBRE 2023  

Le Sénat est un organe législateur puisqu’il examine les 
lois, les votes, contrôle l'action du gouvernement et 
évalue les politiques publiques. 

Pour rappel, la Constitution confère aux sénateurs le rôle de 
représentation des collectivités territoriales : Communes, 
Département, Région. 

Les 348 sénateurs (4 pour la Loire) sont élus au scrutin 
universel indirect par un collège électoral d'environ 160 000 
personnes (2000 dans la Loire) pour une durée de 6 ans. Le 
Sénat est renouvelé par moitié tous les 3 ans.  

Les « grands électeurs » sont les députés, les conseillers régionaux, départementaux et les délégués 
des communes. 

Pour notre commune, lors du conseil municipal du 9 juin 2023, ont été désignés comme : 

 
 

 

 

En 2023, la taxe d’habitation est supprimée pour 
toutes les résidences principales et tous les 
contribuables. Cependant, elle reste applicable aux 
autres locaux, notamment les résidences secondaires et 
les locaux vacants. 

 

TITULAIRES 
Béatrice FOURNEL 

 

SUPPLEANTS 
Evelyne PAIN 

Raphaël CHERBLANC 
Éric PION 
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INTERVIEW AVEC SOPHIE DE CASS’NOISETTE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

INTERVIEW AVEC SOPHIE DE CASS’ NOISETTE 

Nous avons rencontré Sophie, originaire de la 
région de Strasbourg, qui vit en couple avec Justin 
depuis l’été 2022 à Machézal, lieu-dit La Fontaine. 
 
Pourquoi ce changement ? 
 

Grand désir de vivre à la campagne et surtout le 
besoin d’un atelier de production à domicile pour 
créer ma propre entreprise début septembre 
2022. 
 
Quel a été votre cursus ? 
 

J’ai fait des études dans le milieu agricole pour me 
recentrer ensuite sur la pâtisserie/chocolaterie : 
BEP, CAP mention complémentaire en chocolaterie 
et BTM en pâtisserie/chocolaterie. Lors de ces 
formations, j’ai effectué des stages, notamment 
chez Sève à Champagne au Mont d’Or. Puis, j’ai fait 
des saisons pendant 2 ans, notamment à 
Courchevel où j’ai vécu une belle expérience 
professionnelle et humaine. 
 
En 2016, je me suis installée à Lyon en tant que 
sous-chef Pâtisserie dans une pâtisserie boutique. 
J’ai donc pu connaître une nouvelle facette du 
métier en ayant 4 personnes à manager. En 2018, 
le projet Cass’Noisette se développe. J’avais une 
envie de liberté et de relever un nouveau 
challenge, en produisant, stockant et vendant mes 
propres produits.  
 
Parlez-nous de Cass’noisette : 
 

Il n’y a pas forcément d’histoire liée au nom mais 
je suis une grande fan de pâte à tartiner à la 
noisette et je trouvais le nom simple et facile à 
retenir. Je travaille essentiellement avec 2 
fournisseurs : Valrhona et Pâtisserie France. Je 
propose actuellement différents produits : 
 

o Chocolats (tablettes, mendiants, fruits 
caramélisés) 

o Confiseries (fruits secs caramélisés) 
o Biscuiteries 
o Pâtes à tartiner, baba rhum et saucisson 

chocolat/guimauve 
o Cakes 
o Colis gourmand à personnaliser. 

 

Je propose également des produits ponctuels lors 
des fêtes de fin d’année ou pour Pâques : Truffes, 
Rochers, moulages œufs, etc… Nouveauté pour 
Noël 2023 : des orangettes.   
Cette année, j’ai participé à l’exposition proposée 
par la bibliothèque sur le thème des poules : j’ai 
confectionné un œuf en chocolat version XXL por 
lequel les gens devaient deviner son poids à l’oeil 
nu (646g). 
 
Quel est votre semaine-type ? 
 

Du lundi au vendredi je produis dans mon atelier, 
je prépare les commandes et je livre dans la région 
lyonnaise. Je m’occupe également de 
l’administratif qui prend du temps. 
 
Pour vendre mes produits, je fais des marchés de 
Noël, des portes ouvertes chez des viticulteurs et 
je fais partie de la plateforme de producteurs en 
ligne « la ruche qui dit oui ». 
 
On trouve également mes produits dans des 
boutiques comme des épiceries fines, des 
magasins de producteurs et surtout dans ma 
boutique virtuelle : le site Cass’Noisettes que l’on 
utilise en « click and collect ». Ainsi, vous pouvez 
réserver sur mon site, payer lors du retrait à mon 
atelier sur le créneau choisi, et même m’envoyer 
un SMS pour toute commande. J’ai également 
prévu d’exposer régulièrement à la Maison 
Barbeys, les vendredis ou samedis matin lors des 
permanences des fromagers. A partir de 
septembre, je proposerai un calendrier mensuel 
pour ces ventes. 
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BIBLIOTHEQUE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pour Pâques et durant 3 semaines, la Bibliothèque municipale 
nous a régalés avec l'exposition ludique et pédagogique, 
intitulée "Quoi de n’œuf à Machézal ?" 

Réalisée par l'équipe de bénévoles et les collectionneurs de 
poules, qu'ils soient ici, tous chaleureusement remerciés. 

Nous avons, à cette occasion, fait connaissance avec Sophie la 
chocolatière installée à la Fontaine qui a confectionné un gros 
œuf en chocolat, offert par la Mairie, dont il fallait deviner le 
poids :  

141 participations - 646 g - une seule gagnante ! 

 

Quelques dates à retenir ! 
 

Du 15 juin au 15 juillet vous pourrez 
également visiter "L'exposition de 
tailles" et venir vous mesurer au géant 
Antonin. 

Le jeudi 5 Octobre, une conférence 
sera donnée sur "Les mottes castrales" 
dont une se trouve à Machézal....eh 
oui, une occasion unique de tout savoir 
sur ce site qui remonte à l'an 1000 (on 
ne vous en dit pas plus!)  

Pour Halloween, comme les autres 
années, lecture de contes, défilé 
enfants et adultes en musique dans les 
rues du village. 

Pour 2024, un grand projet sur les 
couleurs, en cours d'élaboration et 
dont on vous parlera dans le prochain 
numéro. Si vous désirez nous aider en 
devenant bénévole, vous êtes les 
bienvenus, on vous attend ! 
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ECOLES DE MACHEZAL ET CHIRASSIMONT 

UNE SEMAINE SOUS UN CHAPITEAU 

Il en a fallu de la patience pour que ce projet se concrétise ! Initialement prévu pour mars 2020, 
un foutu virus en a décidé autrement. Victime de son légitime succès, le cirque Piccolino ne 

pouvait nous proposer un report que deux ans plus tard, en 2022. Le problème, c’est que nous savions 
que Dadou serait alors un sémillant retraité mais nous ignorions qui le remplacerait. On ne pouvait tout 
même pas imposer ce projet à l’enseignant qui serait nommé ! Finalement, fraîchement arrivée, Céline 
est concertée et a été séduite. Elle s’est investie dans le projet avec l’enthousiasme que nous lui 
connaissons ! Le dossier était rouvert ! David, le directeur de l’école de cirque, nous proposa une semaine 
en mars 2023, nous avons réservé et croisé les doigts. J’osais à peine en parler aux élèves ! Mais cette 
semaine a finalement bien eu lieu pour notre plus grand plaisir… avec Séverine à la place de Céline ! 

Les ateliers étaient variés, jonglage avec des foulards, des balles, des cerceaux, figures avec les bâtons 
du diable, les assiettes chinoises, équilibre et figures sur un fil, sur des chaises, sur un rouleau américain, 
sur une grosse boule plus haute que les plus jeunes. Les deux premiers jours, les élèves ont expérimenté 
chaque atelier pour en choisir un et se spécialiser le jeudi afin de préparer un spectacle répété le vendredi. 

En plus des compétences acrobatiques qu’ils ont travaillées, les enfants ont dû vaincre leurs craintes, 
coopérer, persévérer, se concentrer, respecter des règles de sécurité, se produire en public. Avec 
patience et pédagogie, encourageant et valorisant les jeunes artistes, les intervenants Laëtitia et David 
ont su amener les enfants à prendre confiance en eux, à surmonter leurs appréhensions, à se dépasser. 
Quel plaisir de voir les sourires des enfants qui découvraient en eux des ressources qu’ils ne 
soupçonnaient pas ! 

Cette semaine a dépassé le cadre de l’école. Elle a réuni enseignantes, élus municipaux et membres du 
sou des écoles qui ont tous œuvré pour la réussite du projet. Elle a également permis de réunir les 
habitants qui le souhaitaient et les familles des élèves lors du spectacle proposé par les artistes du cirque 
puis celui des enfants qui a clôturé cette semaine. Cela a donné lieu à des moments conviviaux et festifs. 

Quoi qu’il en soit, ce fut une semaine mémorable, à la hauteur de nos attentes à tous, enfants, 
enseignantes et familles !  

Caroline 
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ECOLES DE MACHEZAL ET CHIRASSIMONT 

Le jeudi, quand j’ai réussi quelques figures avec le 
bâton du diable, je me suis senti prêt pour le 
spectacle. J’étais soulagé !    Lénaël 

 

Mon meilleur souvenir c’est quand j’ai découvert l’intérieur du chapiteau. Un autre très bon souvenir a 
été de jongler avec 2 foulards lors du spectacle. Avant, je me disais que je n’arriverai jamais à jongler. 
Olivia 

 

 
Mon meilleur souvenir, 
c’est quand j’ai réussi 
pour la première fois à 
faire tourner les assiettes 
chinoises. J’ai même 
réussi en faire tourner 4 
à la fois ! Louise 

 

 

QUE D’EMOTIONS !  LES ENFANTS VOUS LIVRENT LES LEURS  

 

 

 

 

 

 

 

 

Quand j’ai réussi le rouleau américain, cela 
paraissait facile mais en fait c’était dur ! Au 
spectacle quand je marchais sur la boule, j’avais 
peur de rater mon numéro et de finir à l’hôpital. 
Robin 

 

Mon meilleur souvenir de 
la semaine de cirque 
c’était quand j’étais au 
spectacle et que je n’avais 
pas raté le rouleau 
américain avec plusieurs 
étages, j’étais vraiment 
contente ! Rose 

 

Mon meilleur souvenir est 
quand j’ai réussi le rouleau 
américain pendant les 
ateliers. Youssef 

 

Mon moment 
préféré a été 
quand j’étais sur 
la scène et que je 
montrais tout ce 
que j ‘avais 
travaillé lors de 
la semaine. 
Jeamy 

 

Mon meilleur souvenir c’était quand on se préparait pour entrer sur scène, 
derrière les coulisses. Axel 

 
Mon meilleur souvenir 
c’est que j’ai adoré 
m’entrainer avec Jeamy 
pour préparer le 
spectacle le vendredi 
matin. Nathan 

 

Pendant les ateliers, j’ai eu peur de tomber de la boule et de 
m’ouvrir le crâne. C’était impressionnant de slalomer entre 
des spectateurs. Mathéo 

 Ma plus grande peur a été 
au moment de monter sur 
la boule. Je n’osais pas y 
aller tellement c’était 
haut ! Mais j’ai réussi à 
me tenir débout et c’est un 
merveilleux souvenir ! 
Agathe 

 

Mon meilleur souvenir de la semaine cirque 
c’est quand David et moi avons fait des 
figures et que j’ai réussi à tenir en équilibre 
sur les trois chaises au spectacle. Elise 

 

 

Mon meilleur 
souvenir, c’est 
pendant le 
spectacle quand 
je voyais tout le 
monde sourire. 
Nolwenn 

 

 

Le premier jour, on a appris à utiliser le 
bâton du diable, à tenir debout sur une 
boule et aussi à jongler c’était 
passionnant et extraordinaire. Pendant 
le spectacle j’avais le trac, j’avais la 
chair de poule. Louka 
 

J’ai adoré 
quand j’ai 
réussi à faire 
tourner mon 
assiette 
chinoise pour la 
première fois. 
Quand j’étais 
dans les 
coulisses, avant 
le spectacle, 
j’avais le trac, 
j’avais envie de 
pleurer et de 
repartir chez 
moi ! Milo 
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              MANOEUVRE DES POMPIERS DE SAINT-CYR-DE-VALORGES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le camion de pompiers se gare alors sur la place et son équipage ne 
tarde pas à entrer à l’intérieur, lance à la main pour éteindre le feu. 
Quelques minutes plus tard, le binôme ressort avec une victime qui 
sera prise en charge par une autre équipe à l’extérieur du bâtiment. 

 

Aussitôt, le binôme récupère sa lance à incendie pour terminer l’extinction à 
l’intérieur puis ventile les locaux en ouvrant toutes les fenêtres une fois l’incendie 
éteint. Il est à peine 10h, l’opération aura pris moins d’une heure. 

 

Cette manœuvre incendie fait partie des exercices obligatoires 
que les Sapeurs-Pompiers Volontaires doivent effectuer tous les 
ans dans le cadre de leur formation continue. La commune a 
donc prêté ses locaux le temps d’une matinée aux pompiers de 
St-Cyr-de-Valorges afin de remplir cette mission de formation. 
L’occasion pour les soldats du feu de se familiariser avec les 
locaux et d’essayer la nouvelle lance à incendie fournie par le 
SDIS 42. 

 

Le 2 avril dernier, un peu avant 9h, de 
la fumée s’échappe du bâtiment de 
l’ancienne cure sur la place de l’église. 
Au loin, on entend les sirènes de 
pompiers qui approchent. 

Une manœuvre d’incendie va se 
dérouler dans les locaux municipaux 
situés au rez-de-chaussée du bâtiment. 
Une victime est peut-être encore à 
l’intérieur du bâtiment… 
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PROJET ÉOLIEN "MONTS D'EOLE" 
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MANIFESTATIONS 

MANIFESTATIONS A VENIR 
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26 aout  2023  
Concours de pétanque (la chasse) 

 

31 octobre 2023  
Halloween (bibliothèque) 

 

2 décembre 2023  
Téléthon 

  

5 octobre 2023  
Motte castrale 
(bibliothèque) 

 


